



COLUMNISTA

Propacífico

Invito a mis colegas empresarios vallecaucanos a rodear a Propacífico y a respaldar con aportes económicos su funcionamiento.

Otros Columnistas

- [f](#) Facebook
- [T](#) Twitter
- [in](#) Linked In
- [✉](#) Enviar
- [🔖](#) GUARDAR

POR: OTROS COLUMNISTAS ·

Con el fin de contrarrestar los efectos nocivos del asfixiante centralismo en el país, en 1969, con la participación de la Cámara de Comercio de Cali, la Gobernación del Valle del Cauca, la Alcaldía de Cali, la CVC y algunas de las principales empresas constituimos la Fundación para el Desarrollo Integral del Valle del Cauca-FDI, hoy ProPacífico, entidad que en el 2015, bajo el liderazgo de Alejandro Éder y actualmente de su directora Ejecutiva María Isabel Ulloa y sus colaboradores, se ha convertido en un gran promotor de varios proyectos importantes para la región. Con propósitos similares luego se constituyeron ProAntioquia, ProBogotá y ProBarranquilla que también trabajan arduamente por sus respectivas regiones.

ProPacífico ejerce un rol fundamental y es el de reunir actores y mantener el foco en lo importante para el desarrollo del Pacífico colombiano, sin importar si nos referimos a grandes anhelos regionales como la consolidación del Tren de Cercanías, la carretera Mulaló-Loboguerrero, la finalización de la doble calzada Buga-Buenaventura y el dragado del acceso al puerto, trabajando articuladamente con entidades públicas, universidades, empresarios y académicos de nuestra comarca.

Como ejemplo de la efectividad de este modelo de cooperación de entidades públicas y privadas, puedo mencionar que bajo el liderazgo de la Gobernación del Valle del Cauca y las alcaldías de Cali, Jamundí, Palmira y Yumbo, ProPacífico ha apoyado con éxito la finalización de la fase de prefactibilidad del Tren de Cercanías que integrará más a las 4 ciudades. El proyecto avanza hacia la factibilidad.

Además, ProPacífico ha sido un actor clave para el avance de proyectos y la realización de obras prioritarias para la conectividad y la competitividad de la región, como la apertura de la licitación de la Nueva Malla del Valle del Cauca y la entrega de los estudios de impacto socioeconómico de la Conexión Pacífico-Orinoquía que permitirá “desembotellar” esa rica región del país, así como del Corredor Cali-Rumichaca, que nos permitirá aumentar sustancialmente el comercio y el turismo

Lo más leído

1. Cifra de casos diarios de Covid cede y se ubica por debajo de 10.000
2. El nuevo millonario colombiano en la lista de los más ricos del mundo
3. Se disparan los casos diarios de coronavirus en Colombia
4. Contragolpe: operadores lanzan ofertas para competir con Wom
5. Mercado Libre creará 16.000 puestos de trabajo en América Latina
6. Líneas móviles de clientes Pymes de Claro recibieron aumento de datos

COLUMNAS ANTERIORES DE

OTROS COLUMNISTAS

- 07/04/2021 **Infraestructura: ¿estructuraciones eficientes?**
- 07/04/2021 **¿Qué le espera al n en el poscovid?**

con Ecuador y otros países del continente suramericano, con algunos de los cuales mantenemos un saldo favorable en nuestro intercambio comercial.

Asimismo, son muchos otros logros obtenidos en educación, salud y protección del medio ambiente que han contado con la influencia y el apoyo de esta entidad, que ha trabajado arduamente con los funcionarios de los tres ministerios a los que corresponde atender esos sectores en la adecuación y dotación de elementos requeridos para el buen funcionamiento de hospitales y escuelas en varias poblaciones del Pacífico.

Celebro el liderazgo de ProPacífico y su empeño por demostrar que trabajando unidos el sector público y el privado tenemos el poder de avanzar y construir desarrollo regional, por lo que invito a mis colegas empresarios vallecaucanos a rodear la Entidad y a respaldar con aportes económicos para su funcionamiento, asegurando que mantenga siempre su criterio técnico y no político, pues solo así lograremos asegurar que permanezca liderando conjuntamente con nuestros Gobernantes regionales, los temas de nuestro interés, por muchos años más.

Ernesto de Lima
Presidente de la Organización De Lima.

07/04/2021 **Productividad y confianza: los retos de la nueva normalidad**

06/04/2021 **Ciberseguridad y confianza de los empresarios en Colombia**

[VER TODAS](#)

[REPORTAR ERROR](#)

[IMPRIMIR](#)

Destacados

[OPINIÓN](#)

[NEGOCIOS](#)

[MIS FINANZAS](#)

[TENDENCIAS](#)



Tener sociedades sostenibles, la nueva apuesta de Epson



Ingresos de agencias de viaje mejoraron 30% hasta marzo



Volkswagen y sus marcas quieren el 10% del mercado



Líneas móviles de Claro recibieron aumento de datos

Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#) | [LUNES](#) [MARTES](#) [MIÉRCOLES](#) [JUEVES](#) [VIERNES](#)

[Otros columnistas](#)

Roberto Angulo
Socio Fundador de Inclusión SAS

Lorena Guarnizo
MSc Public Management and Governance, LSE 2015

Germán Umaña Mendoza
Profesor Universitario

Harry Adler
Asesor inversiones internacionales

Jaime Salamanca L
Exdirector de la CRA